

Nuevo ataque de pumas afectó a ganadero de General Lagos

Ataque anterior se observó en Putre, por eso los ganaderos piden acciones urgentes para contrarrestar pérdidas.

Bibiana Mamani H
 cronica@estrellaarica.cl

Un nuevo ataque de pumas afectó a los ganaderos, esta vez en el sector de Guacollo en General Lagos, donde la familia Zarzuri Condori tuvo una pérdida total de 14 llamas. Motivo por el cual los afectados piden a las autoridades acciones urgentes para contrarrestar estos ataques que generan pérdidas económicas en las familias que subsisten con la ganadería camélida.

“Este tema del puma viene de hace mucho tiempo, y los ganaderos con sus propios medios y con la poca ayuda que reciben del municipio y de Indap que no es suficiente, hacen lo que pueden”, comentó Delfín Zarzuri, de la Asociación de Ganaderos de General Lagos.

Ante a falta de forraje en esta época, los ganaderos realizan la rotación de pastoreo, motivo por el cual deben alejarse del poblado para alimentar a sus animales. Oportunidad que

es aprovechada por el puma. “Después del pastoreo, nosotros en la noche guardamos a los animales en sus corrales para no dejarlos al aire libre. Por eso a la mañana siguiente, cuando cuando mi hermana fue a sacar a los animales cerca de las 8 de la mañana se encontró con la sorpresa de que el puma los atacó en la noche. Y a pesar del cerco de casi dos metros, el puma entro igual, y como los animales estaban encerrados no pudieron escapar, solo algunos derribaron parte del corral y pudieron salir. Tuve una pérdida de 14 llamas”, aseguró Zarzuri.

CONSECUENCIAS

El ganadero explicó que además de las pérdidas totales, otra de las consecuencias de los ataques de los pumas, son los abortos que se producen en las hembras que sobreviven, hecho que genera más pérdidas económicas.

“Los animales heridos quedan a responsabilidad del ganadero, y como es



FAMILIA ZARZURI

SEGÚN ZARZURI, EL PUMA INGRESÓ AL CORRAL DE CASI DOS METROS DE ALTURA Y ATACÓ A 14 LLAMAS.

fin de semana los servicios públicos no trabajan y es más complicado conseguir apoyo técnico de los veterinarios del municipio, Indap o Sag. Dependemos de su disponibilidad”, dijo Zarzuri.

En esta línea del dirigente aseguró que, “se hizo la denuncia al Servicio Agrícola Ganadero SAG para constatar el ataque del puma y puedan levantar el acta, pero todo eso es un tema burocrático por eso no podemos mover a

los animales hasta que los revisen”.

Debido a que el puma es un animal protegido por la Ley de Caza, los ganaderos se sienten con las manos atadas.

“Ya no podemos cazarlos, pero nadie se hace responsable de las pérdidas, y cuando estas cosas pasan desmotivan a las nuevas generaciones para seguir con este rubro, porque siempre hemos reclamado pero no se hace mucho”, planteó Zarzuri.

14

llamas fueron atacadas por el puma, mientras los animales se refugiaban en su corral a 3 km del pueblo de Visviri.